

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, - Socio Gerente

La Mariposa

(Establecimiento á 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar. El negocio está vigilado por su propio dueño, al efecto de complacer á la clientela, vendiendo artículo superior al más bajo precio de plaza.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias á su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad, tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almidón, harina, leche condensada, pastas italianas, canfin, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarrotes, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato á los clientes. LA MARIPOSA vende barato. LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones á LA MARIPOSA.

Servicio á domicilio. No hay licores!

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco á mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra á quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA.

San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado.

Se torneá madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, á más bajo precio que en cualquiera otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Hpartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]

UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

GRAN COLECCION DE PLANTAS

DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembros y de adornar salones para bailes y casamientos

Alberto Villaseñor

Trágica é inesperadamente dejó el domingo de existir en Puntarenas, víctima de leyes inexorables de la fatalidad, el amigo generoso y simpático, el batallador incansable de las lides del trabajo, el republicano ferviente cuyas energías estuvieron siempre al servicio de la causa de la República.

Un accidente desgraciado puso fin á su vida en pleno vigor, y paralizó su corazón de oro cuando el sol de su existencia marcaba apenas la hora meridiana ¡que tales son las trágicas sorpresas del destino!

Era Alberto Villaseñor una personalidad atrayente por su espíritu amplio, por su inteligencia clara, por su carácter bondadoso, por la noble franqueza de su trato, por la sincera fidelidad de sus afectos.

Se ha ido de la vida dejando en ella muchos cariños y amistades, y muchos agradecimientos en la clase obrera por cuyo bienestar se interesó siempre empeñosamente.

PATRIA se asocia de corazón al justo pesar de la familia doliente, y rinde homenaje de afectuoso recuerdo al buen ciudadano, al amigo generoso cuya muerte constituye pérdida muy sensible para el Partido Republicano.

Cómo ocurrió

la desgracia

Por telegramo

Puntarenas, 12 agosto 5 1/2 pm

Don Alberto Villaseñor acaba de morir. Hoy tenía viaje para esa en unión de su señora y acababa de remitir su equipaje al tren. Se le ocurrió aceitar el revólver y no teniendo aceite en la casa, salió en busca de él á la tienda de María Luisa de Morgan. Ya allí, queriendo mostrar el mecanismo del arma á dos señoras, comenzó á darle vueltas y fué entonces que se le escapó un tiro perforándole el estómago. Sociedad como vida.—Corresponsal

Oficial

Instrucción Pública

En lugar de doña Hortensia Porras de Golzítez se nombra maestra de la escuela de La Garita á doña Ana María Hernández de Alvarado.

—Se nombra á don Jenaro Penaranda maestro de la escuela de varones de Concepción de San Rafael de Heredia.

—Que doña María Luisa Casorla de Romero, maestra de la escuela de niñas de Alajuelita, pase á prestar sus servicios como segunda maestra de la de varones del mismo distrito, y que la señorita Angélica Romero la sustituya en el puesto que deja vacante.

—Se conceden tres meses de licencia para separarse de su destino á doña Tranquilina Cruz de Sanabria, maestra de la escuela de Tacacorí y se nombra en su lugar á la señorita Felicidad Jurado.

—Se autoriza el nombramiento de una Junta de Enseñanza en Jiménez.

Gobernación

Se invierten con caracteres de Regidores Auxiliares del Estado Civil á los Agentes Principales de Policía de San Juanillo y San Miguel de la provincia de Alajuela.

—Se conceden quince días de licencia para separarse de su destino á don Filadelfo Granados, Agente Principal de Policía de Limón, y se nombra para que lo sustituya á don Modesto Guevara.

—Se crea la Plaza de Agente de Policía en el distrito de Piedras Norte de San Ramón, y se nombra para que lo desempeñe á don Toribio Lobo Quesada.

—Se nombra á don Francisco Pereira, Agente Principal de Policía de Sabanita de Alajuela, en lugar de don Espiritu Castro.

CABLES del DOMINGO

RUSIA

Bombas. — Cambio de ministros. — Asesinato.

San Petersburg, 11.—En los suburbios de esta ciudad descubrió la policía un depósito de bombas, cargadas, cada una, con seis libras de dinamita. Han sido arrestados varios individuos.

A consecuencia de la sublevación de Cronstad, Dubasoff reemplazará á Birileff en el ministerio de Marina.

En vista de la mejoría experimentada en la situación se han retirado varios regimientos. La familia imperial pasará una temporada en aguas finlandesas. Se dice que la agitación última se debe á una muchacha estudiante, que visitaba las cantinas donde se reúnen los marineros.

Moscow, 11.—Los obreros han vuelto á su trabajo. Continúa el arresto de los jefes de la huelga.

Riga, 11.—Ayer fué arrojada una bomba á un piquete de policía resultando un muerto y varios heridos.

Tiflis, 11.—Ayer fué asesinado el superintendente de tranvías.

ALEMANIA

Escándalo.—Dos franceses arrestados.

Berlín, 11.—El 17 del actual será sometido á consejo de guerra la cuestión de juegos descubiertos en la guarnición de Dianze (Lorena). Están complicados varios oficiales bárbaros, entre ellos el hijo del duque Carlos Teodoro de Baviera. El escándalo consiste en que en el casino militar daban bailes vistiendo los invitados el traje que usaba Adán en el Paraíso y los tahures, cuando se veían perdidos, hacían frente al juego apostando sus queridas.

Strasburgo, 11.—Durante las maniobras militares de Front Kronporitz fueron arrestados un capitán de la guarnición de Naney y un estudiante de Lyon vestidos de aldeanos, acusados de espías.

Essen, 11.—El emperador condecoró con la cruz del mérito militar á Madame Krupp.

CANADA

Huelga.—Indios armados

Toronto, 11.—Se han declarado en huelga dos mil carpinteros pidiendo aumento de sueldo.

Rawings, 11.—Setecientos indios montados y armados abandonaron la reserva é invaden las estaciones matando y llevándose el ganado.

URUGUAY

Llegada de Mr. Root.—Recibimiento que se le hizo

Montevideo, 11.—Esta mañana llegó el crucero americano Charleston conducido por el argentino Buenos Aires. Fueron á encontrarlo el ministro de Relaciones Exteriores y el ministro americano. A las diez llegó la comisión de recibimiento que le dio Mr. Root en nombre del gobierno y pueblo americano. La comitiva desembarcó en medio de gran entusiasmo. Las calles estaban embanderadas. Mr. Root y séquito se dirigieron á la legación americana en el coche presidencial. Los empleados de la gran casa española Tarancó se declararon en huelga por que sus patrones pusieron la casa á la disposición de Mr. Root.

En contestación á la bienvenida que le dió Romen, Mr. Root, dijo: Ha sido de gran satisfacción para mí aprovecharme de la cortés invitación que me hizo el gobierno del Uruguay para que visitara esta famosa ciudad. Vengo en calidad de huésped personal y oficial y con el doble motivo de aprender y llevar mejor conocimiento del Uruguay y Montevideo y testificar el respeto y estimación que mis compatriotas y yo sentimos por este pueblo. Creo que una vez que nos conozcamos simpatizaremos más y nos admiraremos. Estoy convencido de que no obstante mi humilde persona esta visita constituirá un paso más adelante de estos dos pueblos libres por el sendero de la justicia y de la libertad.

ficar el respeto y estimación que mis compatriotas y yo sentimos por este pueblo. Creo que una vez que nos conozcamos simpatizaremos más y nos admiraremos. Estoy convencido de que no obstante mi humilde persona esta visita constituirá un paso más adelante de estos dos pueblos libres por el sendero de la justicia y de la libertad.

PANAMA

Complot contra la vida de Presidente.

Panamá, 11.—Un complot que se alega existía para asesinar al presidente Amador, dió por resultado el arresto esta tarde de varios individuos, quienes según se dice, simpatizan con Colombia. Este movimiento tuvo origen en una resolución que se presentó á la Conferencia Panamericana en Río Janeiro, cuyo propósito es desconocer á la república de Panamá como nación. Reina en ésta considerable excitación, pero no se teme ningún movimiento. No se acusa á los miembros del partido liberal de complicidad en el complot, sino que se les atribuye á aquellos mal contentos que desean reintegrar Panamá á Colombia. No se cree serio el complot.

BRASIL

La Conferencia

Río Janeiro, 11.—La Delegación boliviana presentó una resolución incorporando el siguiente argumento: "Como la Doctrina de Monroe ha impedido á la Europa aumentar su territorio en América, la conferencia recomienda una enmienda prohibiendo á los Panamericanos á su vez aumentar su territorio. El representante del Herald de Nueva York habló con la delegación americana relativo á la citada resolución. Dice que no permitirá ninguna recomendación respecto á la doctrina de Monroe; que antes de permitirla se retiraría de la conferencia. Después de una consulta con las Delegaciones del Perú, Ecuador y Centro América, Romero de Bolivia presentó la siguiente resolución de arbitraje obligatorio.

La conferencia recomienda á los gobiernos la necesidad de aumentar los lazos de relaciones internacionales y formar un concreto de nacionalidades ó sea una confederación internacional, encaminada á mantener las buenas relaciones de los pueblos y conseguir la pacífica solución de los conflictos.

Moción declaróse inadmisible en vista de lo resuelto en Washington y en conferencia anterior. Este asunto podrá causar dificultades.

COSAS PASADAS

V

A principios de 1874, y por consecuencia de las negociaciones á que me he referido en los artículos anteriores, se hallaba recargado el Gobierno de Costa Rica, para el servicio de la deuda, con la obligación de remitir á Londres para el pago de los cupones del año la enorme suma de libras esterlinas, cosa absolutamente imposible; porque todos los recursos sacados de los empréstitos y todos los sobantes de la tributación, inconsideradamente aumentada, se habían invertido en dos cabos inconexos del suspirado ferrocarril que debía unir el interior del país con el litoral atlántico, el uno entre Alajuela y Cartago y el otro entre Matina y Limón, los cuales apenas producían lo necesario para su explotación.

Como remedio heroico para salir de situación tan crítica, determinó el Gobierno lanzarse á los azares de un litigio ruidoso; y se encargó su establecimiento y dirección á uno de nuestros primeros hombres públicos, de patriotismo probado y de proverbial integridad; de inteligencia clarísima y bien cultivada; de cuantiosa fortuna y buenas relaciones en Londres; conocedor perfecto tanto de la lengua del país como del medio social en que debía obrar y adornado, en fin, de todas las condiciones que misión tan delicada y trascendente pedía. Esa persona era el señor don Francisco María Iglesias.

Varios meses invirtió el comisionado en recabar los datos y antecedentes necesarios para el establecimiento de la acción, y principalmente en hacer elección acertada de procuradores y abogados, y celebrar con ellos los pactos correspondientes sobre honorarios y y expensas.

La demanda fué por fin presentada á la Alta Cancillería de Londres el día 2 de abril de 1874; y se dirigió contra Knowles & Foster, Emilio Erlanger & Co y otros.

Los riesgos, peligros, penalidades, amarguras y contrariedades de todo género, á que enseguida hubo de verse sugeto el señor Iglesias, fueron indecibles; y se necesitarían entrañas de piedra, para que no se sintiera uno conmovido al leer su informe final, rendido después de cuatro años de martirio.

La tarea del señor Iglesias era verdaderamente titánica, porque los cargos que el actor había de hacer á los demandados estaban de antemano victoriosamente refutados, con apoyo en documentación indestructible; y la única acción utilizable para atacar los documentos, la acción de dolo era, como es siempre, un recurso desesperado, de prueba punto menos que imposible.

El pleito tenía que perderse, sin que pudieran impedirlo las bellas prendas de nuestro comisionado, por dificultades inherentes al negocio mismo; veámoslo sino:

Contra Knowles & Foster no cabía cargo alguno, porque las deducciones hechas por la casa en la cuenta rendida al Gobierno, eran todas legítimas, como quiera que se apoyaban en cláusulas terminantes del contrato de dos de mayo de 1872, celebrado entre el Gobierno y la casa para la emisión del empréstito; y porque, en cuanto al saldo por valor de un millón quinientas setenta y seis mil doscientas cuarenta libras nueve chelines y un penique, que á favor del Gobierno quedaba, después de hechas las deducciones dichas, Knowles & Foster habían hecho la entrega de esa cantidad, de acuerdo con los estipulados en su contrato, á los señores Erlanger & Co., y el recibo de éstos, por el artículo séptimo del contrato celebrado con ellos, tenía el carácter de descargo válido é incontestable de la República en favor de Knowles & Foster (a valid and incontestable discharge for the Republic to Messrs Knowles & Foster). La defensa de estos podía hacerla un niño.

En cuanto á Erlanger, el cargo más grave que contra él podía formularse era el de las enormes é innecesarias recompras de bonos; pero Erlanger podía esgrimir armas poderosas para desvirtuar el ataque.

La cláusula cuarta de su contrato decía así: Para asegurar en lo posible el éxito de la suscripción del empréstito; la República de Costa Rica autoriza y confiere poder á los Señores Emilio Erlanger & Co para comprar, por cuenta de la República, aquella cantidad del nuevo empréstito que "ellos crean necesario" para el éxito de la operación (... such an amount of the new loan as they may think necessary for the success of the operation).

Nótese cómo no dice el contrato que la recompra sería solamente de la "cantidad necesaria", sino de la cantidad que la casa "creyera necesaria"; de un modo

muy sutil, pues, pero suficientemente explícito en un documento jurídico en que se mide y pesa cuidadosamente en Inglaterra el valor de cada palabra, se estipuló que las recompras quedarían sujetas, en cuanto al monto de ellas, al juicio y discreción de los señores Erlanger.

Podían, sin embargo, hacerse esfuerzos para rebatir semejante inteligencia del contrato, pues no era de creerse hubiera entrado en la intención de las partes convertir dos tercios de la emisión del empréstito en un mero juego de palabras, tan costoso como sembrado de peligros.

Pero ¿cómo deshacer las ratificaciones y convalidaciones de lo practicado por Erlanger, numerosas y repetidas, que él tuvo buen cuidado de conseguir á costa de ciertas concesiones de su parte, para situarse en una fortaleza inexpugnable?

He aquí las ratificaciones y convalidaciones á que me refiero.

a.)—Un mes después de las recompras nuestro representante dirigió á los señores Knowles & Foster una comunicación, fecha 10 de junio de 1872, en que les daba noticia de las recompras hechas por Erlanger, de acuerdo con el contrato celebrado con él y para los efectos del mismo; y habiendo cometido algún error en la expresión de la cantidad, cerca de dos meses después, el 1º de agosto, ratificó el aviso con la enmienda debida, y dejando en pie de firme como importe de la recompra, un millón cuatrocientos veinte y seis mil quinientas libras. Estas comunicaciones en derecho contenían una implícita aprobación de la recompra.

b.)—Pero á Erlanger no le pareció bastante eso; y á mayor abundamiento cuidó de introducir en el contrato de 18 de noviembre de 1872 estas palabras para él de oro: "Por cuanto el Gobierno de Costa Rica, conforme á la cuenta corriente anexa, que ha sido examinada, hallada correcta y aquí se aprueba por el Gobierno de Costa Rica, etc." Quedó pues, plenamente aprobada la cuenta corriente hasta el 30 de setiembre del citado año; y precisamente en esa cuenta estaban comprendidas las operaciones de recompras con todos sus incidentes.

c.)—La previsión de Erlanger no paró allí: para fortalecer su posición, en el contrato de 24 de abril de 1873 hizo introducir el artículo que dice así: "Artículo séptimo. Este presente contrato no anulará los contratos entre el dicho Gobierno y los Señores Emilio Erlanger & Co, fechado á 2 de Mayo y 18 de Noviembre de 1872, "cuyas condiciones" y "cláusulas", excepto en cuanto se varían por este convenio, "conservarán su fuerza"; pero este contrato se tendrá y considerará como suplementario de ellos". Llamo á esto tercera ratificación.

Firmado que fué el arreglo últimamente citado, Erlanger podía cruzarse de brazos y aguardar impasible todos los ataques imaginables; y así lo hizo.

Como único recurso contra el sólo quedaba la acción de dolo, mas ¿cómo conseguir la prueba de ella, tratándose de hombre de negocios de las condiciones del barón, expertísimo en este linaje de asuntos, como quien había manejado con provecho nada menos de cuarenta á cincuenta empréstitos extranjeros en Londres y otras Bolsas del Continente?

Abogados de primera nota tuvo á su servicio para el pleito; jugó en él á las excepciones á su antojo; contrademandó á Costa Rica cuando quiso, y hasta corrió la especie de que entre sus servidores contaba con el jefe de nuestra defensa, Sr. Fernando Strausberg, como se ve de correspondencia fecha 2 de Noviembre de 1878, de nuestro Ministro Peralta á su Gobierno...

"Al referirme ciertos dichos contra él atribuidos á V. E. y á mí, dice el Sr. Peralta, más ó menos inventados, aproveché la ocasión para decirle al Sr. Strausberg que algunos le acusaban de haber sido comprado por el barón Erlanger. A esto me contestó, con singular aplomo y aun con cierto aire jactancioso, que el barón Erlanger no había hecho más que darle una cantidad de dinero (retaining fee, son sus propias palabras) á fin de empeñar y asegurarse sus servicios para lo futuro y cuando el presente litigio haya concluido. Esta aserción explica el hombre y muestra su carácter. V. E. comprende bien que el barón Erlanger no necesita pagar "retaining fee" al señor Fernando Strausberg por servicios futuros. Es más probable que esa cantidad haya sido por servicios pasados y presentes".

Cuarenta y seis mil libras esterlinas recibió Strausberg de Costa Rica por honorarios y para expensas; y cuando fué preciso cambiar de representación judicial, el apoderado sustituto A. C. Edwards, aseguró no haber recibido un penique de su constituyente, ni aun para expensas; de modo que para que entregara los papeles que conservaba, tras varios años de absoluta inacción, papeles que resultaron de ningún valer, excepto algunas copias de prensa que hacían verosímil la inteligencia entre Erlanger y Strausberg, fué menester abonar al señor Edwards nueve mil libras.

Sería enojoso entrar en más detalles acerca de la secuela del desventurado pleito: baste saber que en cuanto á Erlanger terminó, parte por deserción y parte por una transacción depresiva que un costarricense no habría tenido valor de firmar; y en cuanto á Knowles & Foster salió Costa Rica condenada á pagar la irrisoria suma de veinte y siete libras cinco chelines y seis peniques de principal, con el aditamento, no irrisorio, de nueve, mil libras de costas, tasadas por mútuo convenio.

Tal fué el resultado último del famoso litigio, en el cual, fuera de las cantidades que se acaban de indicar, se invirtieron noventa y cinco mil quinientas ochenta y seis libras, equivalentes á novecientos noventa y ocho mil ochocientos setenta y tres colones; digamos un millón en números redondos!

San José, 10 de agosto de 1906.

P. PÉREZ ZELEDÓN

En el club Costa Rica

A las siete de la noche del sábado, y en el simpático club cuyo nombre encabeza estas líneas, se reunió un crecido número de personas con objeto de fundar una asociación latina, extensiva á los demás países latinoamericanos, que sirva de dique al imperialismo norteamericano que hoy más que nunca trata de absorvernos.

Entre otras cosas se acordó designar á la asociación con el nombre de "Unión Latino Americana", se nombró una directiva provisional y se fijó el domingo para la próxima sesión.

La directiva quedó nombrada en la forma siguiente: presidente, don Rafael Villegas, vicepresidente, don Gustavo Pradilla, vocales, don Leoncio N. Bello, don Francisco Lloret Bellido, don Juan B. Fonseca y don Víctor Fernández Güell.

Hicieron uso de la palabra los señores don Rafael Villegas, doctor don Ramón Zelaya y don Francisco Lloret Bellido.

Accidente desgraciado

OTRA VICTIMA DEL SERVICIO DE LUZ ELECTRICA

Este bendito servicio amenaza dar al traste con la mitad de los vecinos de San José, á causa del mal estado en que se encuentran los alambres.

Varias veces hemos clamado apuntando sus deficiencias, pidiendo se ponga remedio al mal, perdiéndose nuestras voces en el vacío.

A las once y cuarto de la mañana de ayer el empleado de una de las empresas, don Aristides Morales, se subió al poste que existe frente á la cantina "La Palma" con objeto de arreglar los alambres.

Al tocar con la mano derecha uno de los alambres, lo sacudió con tal fuerza la corriente eléctrica que estuvo por espacio de tres minutos asido, sin poderlo soltar, cayendo después de espaldas sobre el suelo, medio carbonizado.

Durante los minutos que Morales estuvo asido del alambre, éste soltó chispas y humo.

El infortunado Morales fué conducido al hospital en estado tan grave que se teme por su vida.

A las doce y cuarto de la noche del jueves último las dos fachadas del Banco de Costa Rica estuvieron iluminadas largo rato por las llamas que desprendían los alambres que soporta el poste de la esquina. Aquello parecía un globo de fuego anunciando el Juicio Final. Minutos después presenciamos el mismo espectáculo en la esquina de "La Cabaña" y en la de la pulpería conocida por "Monigito."

A la misma hora, en la esquina de la casa habitada por don Carlos Iglesias se fundió un aislador y, al caer el alambre, electrizó la calle, de tal manera, que tanto la familia de este señor como la de don Leoncio Bonilla estuvieron sitiadas. Durante esos momentos en ninguna de dichas casas se podían tocar puertas ni ventanas.

Hora es ya de que se tomen medidas conducentes á que las compañías mantengan el material en buen estado; de lo contrario tendremos que lamentar sensibles desgracias á diario.

CORREO de TEATROS

Poco satisfecho dejó al público el primer cuadro de la regocijada obra "El terrible Pérez," no por que los artistas lo hayan hecho mal, muy al contrario, sí por los tajos y mandobles que el lápiz del señor censor se permitió darle al dúo de las medidas y á algunos parlamentos. Con tales tajos y mandobles ese cuadro resulta frío, desposeído de toda gracia. Esto dió lugar á los correspondientes comentarios por el hecho de que otras compañías, —no hace muchos días,—llevaron á la escena "El terrible Pérez" en toda su terrible extensión y nadie se desmayó de terror. Si algún desmayo hubo fué de risa. Muy aplaudido y mereció los honores de la repetición el coro de las estrellas, cantado en carácter por la reina de las curvas: la graciosa Emilia Montes. Esta soberana reina hoy en el público josefino y en cuanto en la escena se presenta en la sala suena el aplauso y á sus plantas caen flores.

Mari-Juana tuvo felicísimo desempeño por parte de todos.

La obra de la noche fué "La cuerda floja", comedia fina, de diálogo chispeante y trama muy bien urdida. Cada frase un chiste, de ahí que el público no dejara de reír á mandíbula batiente durante una hora.

La cuerda floja fué un gran triunfo para Leal y sus compañeros la Prado y la Montes, Tánchez, Unda y Argüelles.

Para el jueves se anuncia "Marina" cantada por el joven tenor costarricense Manuel Salazar, la Prado y Barragán. Como final, estreno de "La Borracha", obra de gran éxito en los principales teatros de España y América y que apesar de su nombre nada tiene de inmoral; es todo lo contrario. La partitura es deliciosa.

ARMANDO CARDENAL.

CABLES

GRAN BRETAÑA

Londres, 11. —Se ha publicado el tratado anglo-chino, respecto á Tibet. Inglaterra se compromete á no anexar Tibet, ni intervenir en la administración interna. China no permitirá á ninguna otra nación anexarlo ó intervenir en la administración interna.

Londres, 11. —Como parte de los simulacros del ejército británico, se simuló la batalla de anteaño, sin repetir las equivocaciones que se cometieron en aquella gran jornada americana. La fuerza que representaba al ejército del Norte triunfó á pura fuerza de números. El juez fué el general Hamilton. Entre los asistentes encontrábase el secretario de la guerra Aldame John Buras. El general Franklyn al mando de 20,000 voluntarios representaba el ejército del Norte, el general Allemy, con 15,000 hombres de tropa de línea, representaba el del Sur. La batalla verificóse en las riveras del río Avon, y duró 4 horas."

CHILE

Festejos en honor de Mr. Root

Valparaíso, 11. Entre los festejos con motivo de la visita de Root, habrá banquetes obsequiados por el ejecutivo, el municipio, las legaciones americanas, brasilera y peruana. Revista y torneo militar.

ESPAÑA

Conflicto entre el Gobierno y el Vaticano

Madrid, 12. —El Gobierno se mantiene firme en la cuestión de cultos. Ha dicho el ministro que, aunque el gobierno no desea romper con el Vaticano, está resuelto á mantener la supremacía del Estado

En la primera sesión del congreso el gobierno presentará un proyecto de ley haciendo responsables á las órdenes religiosas y estableciendo centros sobre las corporaciones industriales. Otro proyecto obligará á las órdenes religiosas expulsadas de Francia á naturalizarse; de lo contrario serán expulsadas de España. Añadió el ministro que el gabinete llevará á cabo estas resoluciones sin temer á las excomuniones del Papa.

Pasatiempos

Resolvieron la charada del domingo, *Silabario*, las señoritas Adriana Quirós, Elisa Esquivel Y. Lola Guzmán Q., Rosario Sánchez, Celina Calderón y señores Antonio Sauma, Luis Dobles S., Fe. Stella y Marcial Rojas, de San José; doña Clementina de Tamayo y señorita Ernestina Tamayo, de Santo Domingo de Heredia; señoritas Peregrina Alvarado, Mariana Quirós S., Chabela Sibaja G., y señor Otilio Ulate, de Alajuela; J. F. S., de Santiago; J. León Calvo

F, de Cartago; señorita Clemencia Aguiar y señores Rigoberto Vega M., J. Elebe y R. Saborío h., de Grecia.

Obtuvo el premio á la suerte, la señorita Chavela Sibaja G., de Alajuela, á quien hemos enviado el libro *Teatro Rápido*, de Jacinto Benavente.

Hoy, para los lectores de esta ciudad, la siguiente:

Fuga de consonantes

E. e. e. u. o. a. i. o.
a. a. e. e. a. i. e. i. a.
o. o. e. e. u. e. o. o. —
e. i. a. o. u. e. e. i. a.
o. o. i. o. a. o. o.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿Sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias
Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS
Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acídase á la RELOJERIA d^o

Gregorio Soto

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República.
Mercaderías renovadas mensualmente
Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía
Paraguas.
El famoso perfume FERIA

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud. —Podemos aserrar trozos y soleras para cadamillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acopillar, machiabrartornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos, á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales. —San José, julio 31 de 1905. —Wolf & Ca. 15 v.

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Llegaron los cuadernos de escritura vertical-mexicanos— calificados por un consejo de profesores como el mejor de los hasta ahora conocidos, por su método correcto y por su baratura. 130 lecturas por Estevanez, Trato social por la condesa de Trama A. B. E., música por M. Morales; como nos roban, como nos matan, po Villiod; 100 clases de Jiu-Jitsu; Aritmética elemental por Sabino Anizar; Lecturas instructivas sobre vegetales útiles; Manual del pasteler y gran colección de manuales de utilidad práctica; guía metodológica para la enseñanza de la costura; tratado de análisis gramatical y lógico por Aguilár. Todo á precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

Al Siglo Nuevo

ALMACEN DE ABARROTES Y TEJIDOS
Gran surtido en galletas finas, aceite Salat, phosphatine Faliere cigarrillos Coquetas, arroz de primera, y la renombrada cerveza Schlitz.
Todos estos artículos se encuentran siempre en la casa.

W. STEINWORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para

pulperías y vinaterías

HERIDO

El domingo por la noche fué herido en el vecino pueblo de Alajuelita, Eleo. Cascañe.

Hallándose de visita en casa de don Jeremías Jiménez llegó Leandro Rojas Retana invitándolo a que lo acompañara. Al preguntarle a dónde iban le contestó: Allá arriba.

Como la noche era oscura Cascañe salió llevando en la mano una vela encendida.

Momentos después Jiménez recibió la noticia de que Cascañe había sido herido.

Reconocido por el doctor don Nazario Toledo, presentaba una herida en la región abdominal, de 12 centímetros de extensión, que le dividió la piel, los tegidos celular y la capa muscular externa.

Debido al estado de postración en que se encontraba a causa de la mucha sangre que perdió, no pudo declarar quién es el agresor.

En la mañana de ayer fué trasladado al hospital de esta ciudad donde se le hizo la correspondiente cura.

Las autoridades investigan el asunto.

En broma

—Con que te casaste, Juan?
—Cojo y todo.

—Lo ignoraba
No en vano dice el refrán:
"quien mal anda mal acaba".

Los que casan, mal la pasan
dicen todos....Y se casan.

Avisos de actualidad

EL DOCTOR CALNEK

ha trasladado su oficina al antiguo despacho del Doctor Inksetter, frente al Parque Central.

Horas de consulta: de 11 a. m. a 2 p. m.

JUNTA DE EDUCACION DE

SAN JOSE

A las personas que no hayan pagado la cuota que les corresponde, según el detalle escolar publicado el 29 de noviembre de 1906 en "La Gaceta" oficial, se les avisa que deben cubrir esa suma, pues de lo contrario la autoridad escolar procederá sumariamente al cobro conforme ordena el artículo 103 de la Ley de Educación Común. San José, 8 de agosto de 1906.

GANGA

En condiciones ventajosas para el comprador, se vende un establecimiento de pulpería y lico, situado en uno de los mejores puntos de esta ciudad. Para informes ocurra a las oficinas de PATRIA.—San José, 8 de agosto de 1906.

CUARTOS

con ó sin muebles, se alquilan en casa de familia. Informará el Admor de este diario.

LABORES DE MANO

Elisa v. de Durán y Catalina Fournier se hacen cargo de toda clase de labores de mano. Se confeccionan trajes de señoras y niños, uniformes para señoritas, etc. Dan clases de labores, a domicilio ó 5 colonos, y en su casa ó 3 colonos mensuales.

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho a la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse a

ENRIQUE GOICOECHEA

San José, 24 julio 1906.

SEBO

refinado, superior al extranjero por su mayor rendimiento, y muy propio para la fabricación de velas, vende a precios

SIN COMPETENCIA

CARLOS VOLIO T.

Pueden verse las muestras en el Depósito de maderas de Mr. Wolf, antigua caballeriza de Guell & Gutiérrez.

San José, julio 23 de 1905.

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente a la Eureka.—San José, Costa Rica.

Calendario

Martes 14.—Santos Justo y Pastor, hermanos mártires.—Eusebio pastor.—Atanasia, viuda.—Del Antiguo Testamento: Miqueas, profeta.

SAN EUSEBIO,

PRESBITERO Y CONFESOR
(† 357)

El venerable sacerdote y valeroso soldado de Cristo, san Eusebio, dió grande gloria a la Iglesia con un nuevo género de martirio que sufrió inventado por el furor y rabia de los tiranos. Vivió en el tiempo del emperador Constancio, en el que se embraveció en Roma la herejía de los arrianos, enemigos declarados de los católicos, por el favor y fuerzas que él les dió, y por esta causa levantaron una gravísima y terrible tempestad, en la cual muchos obispos y santos sacerdotes fueron desterrados, afligidos y muertos por la verdadera fe. Entre ellos alcanzó ilustre victoria el santísimo presbítero Eusebio, de nación romano; el cual por defender constantísimamente la verdadera y digna religión con más libertad y ánimo que quisiera Constancio, sufrió un nuevo género de martirio en que fué probada, como en un crisol, su paciencia y fidelidad a Jesucristo y a su verdadera esposa la santa Iglesia. Mandó, pues, Constancio que lo encerrasen y como lo emparedasen en una pieza ó pequeño aposento que había en su misma casa, tan estrecho y angosto que apenas el santo cabía en él, ni se podía casi menear, ni volver a una parte ni otra. Allí estuvo el varón de Dios por espacio de siete meses haciendo oración al Señor, y suplicándole que le diese fortaleza y constancia para morir por él; y diósele tan cumplida, que al cabo de los siete meses murió en aquella como sepultura en que había estado. Recogieron su cuerpo los sacerdotes del Señor, Gregorio y Orosio, y le enterraron en una cueva del cementerio de Calixto, junto al cuerpo de san Sixto, papa, poniendo en una grande piedra un título que decía: "Aquí yace Eusebio varón de Dios". Cuando Constancio supo la muerte de Eusebio, y como Gregorio y Orosio habían dado a su cadáver honrosa sepultura, enojóse sobremanera y mandóles prender. Hubo a las manos a Gregorio, é hizole enterrar vivo en la misma cueva en donde estaba el cuerpo de san Eusebio. Orosio que se había escapado, lo supo y de noche se fué a él, y aunque le halló vivo, estaba ya tan debilitado que murió allí en sus brazos; y así le dejó sepultado en aquel mismo lugar. En Roma hay una iglesia de san Eusebio, muy antigua y de gran devoción, en la cual está su sagrado cadáver, y los de Orosio y Paulino y otros muchos reliquias, de santos mártires. San Zacarias, papa, la mandó reparar y adornar en honra de san Eusebio y de los otros santos mártires allí sepultados.

CRONICA

Cronista: Héctor Guevara S.

Entre hermanos

El domingo pasado, y en las inmediaciones del pueblo de San Sebastián, por asuntos de familia Rafael Durán dió una

soberana paliza a su hermana Luz, cortándole después el cabello.

Enferma

De cuidado se encuentra la señora madre de don José Vargas Alfaro.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Tenchita

Saravia, la simpática morena de ojos negros, llegó ayer a esta capital, procedente de Cartago.

Comercial

Don Gregorio Fuentes vendió su pulpería, sita en la octava avenida, a la señorita Rosa Bañarelo.

Nombramiento

La señorita Ofelia Romero, por acuerdo de 11 de agosto, fué nombrada tercera maestra de la Escuela de niñas de Alajuelita. Conocemos a la señorita Romero y no dudamos que su elección para maestra ha sido acertada.

Vacuna

El Médico del Pueblo doctor Toledo, ha vacunado del 8 al 11 del corriente, 125 niños.

Curioso

Ante el Agente primero se presentó un individuo delatando a otro por ofensas. Interrogado sobre la clase de ofensa contestó: "Este señor me ha dicho yegua". Sus testigos, le dice el agente, para que afirmen lo dicho por usted. Había uno presente en ese momento, pero es sordo, y mudo ("risas").

De Alajuela

Al joven don Francisco Guardia le concedieron el grado de subteniente de infantería.

Personales

De Puntarenas llegó el simpático Capitán del Turrialba Mr. E. Fradío. —Procedente de Panamá se halla en esta capital el caballero don O. L. Maduro.

Mejor

Informados podemos decir a nuestros lectores, que la compañía Gousirat Romero no vendrá a Costa Rica, como lo habíamos dicho en días pasados.

Una de sus principales artistas, la conocida Carlota Millanes, ha sido contratada en el teatro "Olimpo", de Lima. He aquí recortes de la prensa de aquella ciudad.

"En la segunda sección reapareció, después de una ausencia de seis años, la notabilísima tiple señora Carlota Millanes que fué recibida con una ovación por el público; pero donde el entusiasmo llegó al colmo fué en la polonesa de El Barbero, que dijo la Millanes, como ella sabe, emitiendo la cristalina y limpia voz sin esfuerzo y con una precisión admirable pues pica, trina y gorjea, llegando suavemente al "mi" sobre agudo, con tal espontaneidad que es imposible escucharla sin sentir la influencia que en el ánimo ejerce la dulzura de la música, cuando es ejecutada con alma y arte, con sentimiento y escuela".

Matrimonio

A las 8 p. m. del domingo se verificó el enlace del joven don Gabriel Coronado con la señorita Angelina Alfaro. La ceremonia se efectuó en la casa de la novia y la concurrencia fué numerosa.

Al turno

que tuvo efecto el domingo en la simpática villa de Desamparados, fueron muchas señoritas y jóvenes de esta capital.

Durante el día se bailó en casa de nuestro amigo don José Joaquín García Monje, quien en compañía de sus graciosas hermanitas Amanda, atendieron con la amabilidad que les caracteriza, a cuantos tuvimos el gusto de estar en su casa.

La funcion

del sábado en la noche en el teatro de la Merced, estuvo como nunca, poco concurrida. Sin embargo, la mayor parte del programa fué representado con gusto sobresaliendo el cuadro plástico, "Fe, Esperanza y Caridad" y el coro de Payasos, en el que tomaron parte muchas chiquitinas coronguisimas.

Última que nuestro público no haya premiado como se merece, a ese grupo de aficionados. Esperamos que la del sábado próximo tendrá lleno completo.

Bienvenido

Procedente de Nueva York se encuentra entre nosotros el apreciable caballero don Gerardo Zúñiga M. Sea bienvenido.

Accidente

A Agustín Morales, víctima de lo sucedido ayer frente a La Palma y de lo que dimos cuenta en sección aparte, le fueron amputados dos dedos de la mano, la que habrá de sufrir la misma operación portenerla enteramente carbonizada.

¿Será cierto?

El portero del Hospital de San Juan de Dios, nos informa que los cirujanos han prohibido terminantemente suministrar datos a la prensa, relativos a las personas que por cualquier motivo ingrese a ese establecimiento.

Robo

Las herramientas que a Manuel Salvatierra, trabajador en la casa que construye don Jerónimo Pagés, le robaron en días pasados, han sido encontradas por el Inspector de Policía Ulises Ortiz, en un establecimiento de esta capital.

Viajeros

De regreso para Hamburgo partieron ayer don Oscar Knor y señora, a quienes deseamos muy feliz viaje.

Aumento

En los talleres del Ferrocarril al Atlántico, se han aumentado los sueldos a todos los operarios Mr. Müllins, nuevo administrador ha dado con esto una nota muy alta, la que hace digna de encomio su conducta. Nos complacemos en felicitarle, lo mismo que a todos los operarios.

Al

carretón número 18, se le desarmó una rueda ayer mañana frente al Mercado, en momentos que atravesaba la línea del tranvía. Iba cargado con 26 cajas de jabón, carga suficiente para dañar cualquier vehículo, si se toma en cuenta que cada cajeta tenía poco más ó menos de 3 ó 4 arrobas.

Defunciones

Día 12.—Dolores León de Araya, 20 años, natural de Juana León. Distrito del Hospital.

Hermínia García García, 19 años, legítima de Tranquilino García y Trinidad García. Distrito Catedral.

Viajeros

El apreciable matrimonio Zúñiga-Pagés partió ayer mañana con dirección a los Estados Unidos. Mil felicidades en su viaje deseamos a los jóvenes esposos.

Movimiento de Hoteles

Imperial.—Día 12.—Entradas: M. de J. Grunwald P., Rafael de La Espriella y J. Aros-mena de Panamá. G. Unda de Cartago. M. Aniuas y Ramón Techcraneta de Puntarenas, O. L. Maduro y L. Félix, de Panamá, Alberto Ortiz de la Ceiba y Juan Alfaro V., de Puntarenas.

Internacional.—Día 25.—Entri. que Zeledón de Guápiles y M. Burgos L. de Limón.

Tigre

En los campos inmediatos a Alajuelita, cazaron un tigre, de regular tamaño y bastante joven.

Fuó comprado por el jefe del Museo, con el objeto de disecarlo.

En la

Agencia primera fueron juzgados ayer tres individuos por ebriedad y escándalo.

CAFE VALBUENA

—DE—

Jose Maria Arias

—San Jose, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversión que no perjudican y sí recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIJOLES. En el ramo de tostes, sandwiches, tamaños, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

Doctor Mauro R. Fernandez

Horas de consulta de 9 a 10 1/2 a. m. De 12 a 2 p. m. y de 5 a 6 p. m.. Frente al Parque Central. Antigua oficina del doctor Inksetter.

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN
Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.
Se vende en la Barbería Española
A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

Ingeniero Mateo Albertazzi,

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedras labrada para aceras, gradas, mausoleos. Todo a precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Único de primera clase en este puerto. Puntarenas, agosto de 1906.

FERNANDO MAGRI
Administrador.

CLASES PRIVADAS

Ofrezco mis servicios en la enseñanza de niños ó jóvenes, de uno ó otro sexo, a los cual no conyega la instrucción oficial por enfermedad ó cualquier otro motivo.

ELIAS JIMÉNEZ ROJAS

Apartado no. 230

Compañía Hamburguesa Americana

Linea Atlas

Vapores Correo: — Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhelm y Sibiria.

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios ed pasaje para New York, serán así:

Primera clase, Limón a New York \$ 40.00

„ „ Ida y vuelta 75.00

San José, junio 12 de 1906.

John M. Keith,
AGENTE.

LA REVOLUCION DE GUATEMALA

Nada se sabe de ella; pero en cambio se sabe mucho de

EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden Cocinas de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos, se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar de trabajos en los ramos de ARMARIA—HERRERIA—FONTANERIA Y HOJALATERIA. En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto a complacer a todo el que lo ocupe.

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en la BOTICA ORIENTAL donde se despacha a domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO.

Tip. COSTARRICENSE.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad

Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.



PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR

Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste.—Esquina opuesta al Correo



Cervecería



Best Stout Porter

LAGER BIER BLANCA Y MARCA ESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA CAFE BENEFICIADO COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

LA BARCELONA



ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones. NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana Quinto Braghiroly Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Utiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.

Se aplican como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeldon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero del Mojó y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270. Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc., cuyos productos podre ofrecer á precios sumamente económicos, dando el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido é indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprecillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Restaurant Central

DE H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta á cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera con cuartos lujosamente amueblados. Está situada en el punto más céntrico de San José: á 50 varas del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Mr. Kudd.

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de carpintería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE

Pesas y medidas garantizadas. Se atiende á los clientes con cortesía y cariño.

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Urefia San José, julio de 1906.

CAL DE CONCHA

Se vende por mayor. Entenderse con Reginaldo Camacho, en el galerón de seste del Paso de la Vaca; con Rafael Alpizar, en San José, ó con el que suscribe en Desamparados.

INDALECIO FALLAS

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universal frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Merdoea.

De 8 á 10 a. m.— y de 1 p. m. á 3 p. m

FOLLETIN DE PATRIA

14 de agosto de 1906.

Marta

Novela costarricense

(Escrita expresamente para PATRIA)



EL ADVERSARIO

Marcos Pérez había llevado siempre la vida regalona de los herederos ricos y mimados, que al llegar al mundo encuentran puesto ya el plato de todos los festines. Salio temprano de la escuela y se dedicó á la agricultura, por tener alguna ocupación en que distraer sus ocios; así es que cuando se aburría de la existencia monótona de

San José, íbase á pasar algunos días en una de las haciendas de su padre, entregándose con todo ardor á los deportes cinegéticos, para reanudar luego el fastidioso no hacer nada de la capital.

Mientras permanecía en ésta, levantábase siempre tarde y después de dar un paseo á caballo cuando la mañana estaba bonita, presentábase en el club á la hora del cocktail, á jugar el trago con los amigos. Pasábase el resto del día leyendo en su casa los periódicos ó durmiendo la siesta, haciendo tertulia en alguna barbería ó de cuando en cuando una visita de confianza, mientras llegaba la hora de comer. No faltaba nunca al animado corrillo que de siete á ocho de la noche se reúne en la esquina del Imperial, y disuelto aquél, íbase á alguna casa amiga á matar el

rato, ó á la retreta cuando la había ó al teatro cuando daban función. Y así trascurrían para ellos días y los meses y los años, en la improductiva ociosidad de los seres inútiles que comen, digieren, pasean, duermen, se divierten á veces, el más tiempo se aburren, despreocupados siempre de las luchas humanas, en las cuales representan el cómodo papel de comparsas inconscientes.

Como uno de tantos medios de distraerse, galanteaba por lo general Marcos á alguna señorita, cuando no á dos ó tres, sin que su corazón se interesara nunca más de lo conveniente en aquellos amores estériles, tan fácilmente rotos como anudados, y que jamás fueron en él sino caprichos pasajeros ó fútiles pasatiempos.

A fin de no sacrificar su li-

bertad, tenía la precaución de no comprometerse con declaraciones demasiado explícitas. No era parco en piropos y atenciones con la mujer que en un instante dado le gustaba; pero sabía hacerlo y decirlo todo en forma que le quedase expedita la retirada y que decorosamente pudiese cambiar de galante en el momento mismo en que sintiera deseos de hacerlo.

Cuando empezó á visitar con mayor frecuencia la casa de Marta, no le inspiraba la muchacha una pasión más fuerte que las que hasta entonces había experimentado por sus numerosísimas novias anteriores. Un día de tantos le llamaron la atención los encantos soberanos de la niña, que por cierto se hallaba por aquella época en el florecimiento primaveral de su belleza, y pensó en cortejarla, sin

tiendo simpatía verdadera por ella, pero no amor, el amor exaltado y profundo que turba la inteligencia y subyuga el corazón. Marta no notó en los primeros días el carácter é intenciones de las visitas de Marcos; pero cuando éstas se hicieron más frecuentes y las atenciones del pretendiente más directas é insistentes, dibujándose con toda claridad su empeño amoroso, le dió á entender discretamente que no era de su agrado; pero no pudo pasar adelante en sus desaires por que, fiel á su táctica de no comprometerse, no había Marcos hecho sino los avances equívocos que acostumbraba usar, y que si delataban un sentimiento más íntimo que el de la simple amistad, no eran sin embargo lo bastante transparentes para autorizar una repulsa categórica. Marcos comprendió

desde luego que Marta no estaba dispuesta á corresponderle, pero lejos de retirarse persistió en salir triunfante de su empresa, que interesaba desde ese momento su orgullo, sobre todo porque lo desairaba la muchacha por el amor de un sujeto que desde la altura de su ciega vanidad miraba él como rival insignificante.

Vino á alentarle y auxiliarlo poderosamente en sus proyectos la actitud de don Salustio para con Luis, que Marcos interpretó como una declaración manifiesta de que el viejo lo prefería á él, como le parecía natural que fuese Marta entonces optó por hablar francamente con Marcos para salir de aquella situación equívoca que la hería y atormentaba.